

CHAPITRE PREMIER

BUREAU FÉDÉRAL D'ÉDUCATION

§ I

Origine du projet. Comment il est accueilli.

Ce fut vers l'an 1897 que commença la campagne en faveur de la création d'un bureau d'Éducation relevant du gouvernement fédéral.

Le Dr Harper donna une plus grande extension à cette idée en l'exposant et en la développant dans une conférence qu'il fit à Halifax, en 1898, lors de la réunion triennale de la société d'Éducation du Dominion. Cette société toutefois ne prit sur le sujet aucune décision, la question pour un grand nombre étant nouvelle ou insuffisamment élucidée. D'ailleurs on jugeait nécessaire de préparer davantage l'opinion publique à accepter le principe qu'elle consacrait.

A l'instigation des partisans de la mesure, quelques journaux traitèrent de la question, et le Dr Harper, qui ne restait pas inactif, chercha à faire partager sa manière de voir par l'association des Instituteurs protestants de la province de Québec.

De son côté, le comité exécutif de la société d'Éducation présenta au premier ministre du Canada, Sir Wilfrid Laurier, et aux membres de son cabinet, un mémoire en faveur de la